

**Neuvaine à saint André**Neuvaine à saint André  
A faire du 22 au 30 novembre

Saint André, apôtre et martyr († 62), était de Bethsaïde en Galilée, sur les bords du lac de Tibériade. Avec son frère Pierre, il vivait de la pêche. C'était un assoiffé de Dieu. Il avait entendu la prédication de Jean la Baptiste, avait sans doute reçu son baptême de pénitence et était devenu l'un de ses disciples. Il avait su discerner l'exacte mission de Jean. Aussi, quand il l'entendit désigner Jésus: " Voici l'agneau de Dieu ", il le suivit pour ne plus le quitter. Dès cet appel, André devient apôtre, avant même d'en avoir reçu le titre. Il rencontre son frère Pierre et l'amène à Jésus. Il est l'homme qui sait nouer des contacts. Lors de la multiplication des pains, c'est André qui amène le jeune garçon portant ses cinq pains et ses deux poissons. Quand des Grecs veulent rencontrer Jésus, c'est à lui qu'ils s'adressent tout naturellement. Des sources tardives font état de son supplice à Patras en Grèce. Au IV<sup>e</sup> siècle, ses reliques furent transférées à Constantinople.

Que cette neuvaine, proposée par Etoile Notre Dame, nous aide à découvrir, à travers l'exemple de saint André, la joie d'être de vrais disciples, témoins humbles mais forts de la lumière du Ressuscité.

## Prières quotidiennes

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit, amen.

Je crois en Dieu

Prière à l'Esprit Saint

Prière de la neuvaine :

Dieu Tout-puissant, vous avez fait du fidèle Apôtre saint André, un modèle d'évangélisation et de zèle apostolique, accordez-nous, nous vous en prions, par son exemple porter notre croix avec patience et joie, et de proclamer avec ardeur l'Évangile du Christ.

Seigneur, daignez écouter ma prière et m'accorder par son intercession ce que je Vous demande avec foi... (formulez ici votre intention personnelle). Amen.

Notre Père, 10 Je vous salue Marie, Gloire au Père

Premier jour de la neuvaine : André et Pierre, deux Galiléens de Capharnaüm

André, frère de Pierre, fut l'un des premiers à entendre la voix du Christ :

« Suivez-moi » (Jean 1,42). Son cœur fut touché par l'appel, la douceur et la vérité de Jésus. Il a tout laissé derrière lui pour devenir son disciple. Une lumière intérieure qui surpassait tout attachement terrestre l'a invité à quitter ses filets, son métier de pêcheur pour dépasser ses sécurités et plonger dans une confiance totale en Dieu.

Saint Grégoire le Grand - Homélie sur l'Évangile : « Rien n'a été promis à Pierre et à André par le Maître. Ils quittent leurs biens. Il nous faut considérer plutôt la volonté que la valeur des biens. Il quitte beaucoup celui qui ne garde rien pour lui. Il quitte beaucoup celui qui abandonne tout ce qu'il possède. Pierre et André abandonnèrent l'essentiel : l'un et l'autre renoncèrent au désir de posséder. »

Extrait des litanies de saint André

Saint André, vous cherchiez le Seigneur, priez pour nous.

Saint André, homme de foi et d'espérance, priez pour nous.

Saint André, vous avez suivi le Christ dès le premier appel sur les rives du lac,...

Saint André, vous n'avez jamais détourné votre regard de Jésus, ...

Prières quotidiennes

Deuxième jour de la neuvaine : André, disciple de saint Jean-Baptiste

Jean 1, 35-42 : « Le lendemain encore, Jean se trouvait là avec deux de ses disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus. »

André apparaît dans l'Évangile comme un homme en recherche. Avant de suivre le Christ, il s'était déjà mis à l'école de Jean Baptiste. Cela montre la soif intérieure qui l'habitait : il désirait Dieu, il voulait préparer son cœur, se tenir à l'écoute de celui qui annonçait la venue du Messie.

Quand Jean Baptiste désigna Jésus en disant : « Voici l'Agneau de Dieu », André ne discuta pas. Son cœur était déjà disposé, préparé par l'humilité de Jean. Il suivit Jésus immédiatement, dans un élan de foi. Cette fidélité dans la recherche l'a conduit au véritable Maître.

André nous enseigne l'importance d'être d'abord des chercheurs de Dieu, des hommes et des femmes capables d'écouter, d'apprendre, d'accueillir la vérité, même par étapes. Comme lui, nous pouvons recevoir de saints guides, des témoins qui nous orientent vers le Christ, mais sans jamais nous arrêter à eux. L'ultime but est toujours Jésus, l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde.

Et dès qu'André a trouvé le Seigneur, il ne peut le garder pour lui : il va chercher son frère Simon et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » (Jn 1,41). L'authentique rencontre avec le Christ devient mission, partage, témoignage.

Prière :

Saint André, fidèle disciple du Christ, aide-moi à suivre le chemin de la vérité et de l'amour, avec courage et constance.

Saint André, apôtre fidèle, aide-moi à reconnaître l'appel du Seigneur dans ma vie et à répondre avec foi et générosité.

Saint André, premier appelé, obtiens-moi la grâce de reconnaître le Christ dans ma vie et de l'aimer toujours plus. Amen.

Prières quotidiennes

Troisième jour de la neuvaine : Saint André, premier des apôtres à connaître Jésus-Christ

Jean 1, 35-41 : « Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? » Il leur dit : « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurerait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. »

Saint André est honoré comme le « Protoklétos », c'est-à-dire le premier appelé. Dans l'Évangile de Jean, c'est lui qui, le premier, entend la voix du Maître et décide de Le suivre. Quelle grâce immense : être le premier à poser son regard sur Jésus, à marcher derrière Lui, à découvrir Sa demeure ! Mais cette grâce ne fut pas gardée pour lui seul.

Saint André n'as pas cherché la première place. Quand il a découvert Jésus au bord du Jourdain, il est allé trouver ton frère Simon pour lui dire : « Nous avons trouvé le Messie. » André fut le premier à Le reconnaître, mais il a laissé Pierre devenir le roc de l'Église.

Le premier apôtre devient ainsi le premier missionnaire : il ne garde pas le Christ pour lui-même, mais le partage. Il ouvre la route à d'autres.

Être le premier disciple n'a pas fait de lui un homme orgueilleux, mais un témoin humble et zélé. On le retrouve plus tard, dans l'Évangile, introduisant des Grecs à Jésus (Jn 12,22), comme s'il avait une mission particulière de médiateur, de pont entre le Seigneur et ceux qui le cherchent. André est un apôtre de la rencontre.

Pour nous, saint André demeure une lumière : rencontrer le Christ, c'est devenir aussitôt missionnaire. Le vrai disciple est celui qui, ayant trouvé la source, crie aux autres : « Venez et voyez! »

Prière

Saint André, premier appelé du Seigneur, tu as reconnu en Jésus l'Agneau de Dieu, guide nos pas vers Celui qui est la Vie véritable.

Tu as conduit ton frère Pierre au Christ, conduis aujourd'hui nos Églises vers la pleine communion en un seul Seigneur.

Fais grandir en nous l'humilité qui écoute, la patience qui pardonne et la charité qui unit.

Saint André, apôtre et martyr, soutiens nos pas sur le chemin de l'unité, afin que le monde croie en Celui que tu as suivi, Jésus-Christ, le Sauveur et l'Époux de l'Église,

à qui soient louange et gloire dans les siècles des siècles.

Amen.

Prières quotidiennes

Quatrième jour de la neuvaine : Saint André, que le Seigneur a fait pêcheur d'hommes

Jean 1,40 : « André trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas » - ce qui veut dire : Pierre. »

Saint André a appelé d'autres à connaître le Christ, montrant que la foi se transmet par l'exemple et le témoignage. « Venez et voyez » (Jean 1,39) n'est pas seulement une invitation, c'est un mode de vie où nos actions deviennent un miroir de l'amour divin. Chaque geste, chaque parole, chaque choix peut devenir un témoignage.

Nous sommes appelés à être disciples actifs, portant la lumière du Christ dans nos familles, nos communautés et nos rencontres.

Hymne à saint André de saint Pierre Damien (1007-1072) - :

« Autrefois pêcheur de poissons, maintenant pêcheur d'hommes, André, tirez-nous dans vos filets, du milieu des flots du monde. Ô vous dont la naissance corporelle fut commune avec celle de Pierre, votre mort ne sépara point l'ordre qu'avait établi la nature ; la Croix enfante au Ciel deux frères qu'une même chair avait engendrés. Ô fruits vraiment illustres ! Ô couronnes qui brillez d'un commun éclat ! Pères tendres de la Sainte Église, ils sont pareillement enfants de la Croix. Ô vous qui, pour aller à Jésus, avez précédé votre frère, et lui avez montré Celui qui est la Vie, soyez aussi pour nous, infortunés, le guide d'un heureux voyage. Ainsi soit-il. » <https://site-catholique.fr/?Hymnes-a-St-Andre-de-Saint-Pierre-Damien>

Prières quotidiennes

Cinquième jour de la neuvaine : André, humble intermédiaire

Jean 6, 1-16 : « Jésus leva les yeux et vit qu'une foule nombreuse venait à lui. Il dit à Philippe : « Où pourrions-nous acheter du pain pour qu'ils aient à manger ? » Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car il savait bien, lui, ce qu'il allait faire. Philippe lui répondit : « Le salaire de deux cents journées ne suffirait pas pour que chacun reçoive un peu de pain. » Un de ses disciples, André, le frère de Simon-Pierre, lui dit : « Il y a là un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ! » Jésus dit : « Faites asseoir les gens. » Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ cinq mille hommes. »

André n'était pas celui qu'on applaudissait, mais celui qui conduisait vers Jésus. André a présenté l'enfant avec ses cinq pains et ses deux poissons, pour que le Seigneur réalise son miracle. Il a ouvert le chemin sans se l'approprier. Et jusqu'à la croix, André est resté ce témoin discret mais ferme, parlant du Christ aux foules, même dans l'agonie. André fut l'humble intermédiaire, celui qui montre sans s'imposer, celui qui conduit sans retenir.

Prière :

Saint André, tu as su te faire petit pour conduire les autres vers Jésus, apprends-nous l'humilité et la simplicité du cœur.

Saint André, Tu as su reconnaître le Messie et partager cette joie, donne-nous de ne jamais garder pour nous la Bonne Nouvelle.

Prières quotidiennes

Sixième jour de la neuvaine : Saint André, fondateur de l'Église de Constantinople, l'Église orientale

Saint André a porté l'Évangile jusqu'aux confins de la mer Noire et de la Grèce. La tradition rapporte qu'il est le fondateur spirituel de l'Église de Byzance, devenue Constantinople, puis l'Église orthodoxe orientale. Ainsi, le premier appelé par le Christ devient aussi le premier semeur de la foi en Orient.

Ce rôle de fondateur n'est pas seulement géographique ou historique. Il est aussi spirituel : André incarne la mission de l'Église qui dépasse les frontières, qui traverse les cultures, et qui fait jaillir la lumière du Christ là où tout semblait obscur. Son humilité et son zèle apostolique ont permis à des peuples entiers de connaître la Bonne Nouvelle.

L'Orient chrétien, nourri de son témoignage, garde aujourd'hui encore une ferveur contemplative, une beauté liturgique, une profondeur mystique qui élargissent la richesse de toute l'Église du Christ. André, comme Pierre, rappelle que l'Évangile ne se limite pas à une seule rive, mais qu'il est destiné à toutes les nations.

Saint André, fondateur de l'Église de Constantinople, devient ainsi un pont entre Orient et Occident. En lui, nous découvrons l'appel à l'unité, à la fraternité entre les Églises, pour que tous les disciples du Christ puissent, malgré leurs différences, proclamer d'une seule voix : « Nous avons trouvé le Messie. »

Apôtre du Christ, semeur de l'Évangile en Orient, fondateur de l'Église de Constantinople, saint André est pour nous un pont entre les frères séparés. Qu'il intercède pour que l'Orient et l'Occident se reconnaissent comme enfants d'un même Père, unis dans la foi, l'espérance et la charité.

**Prière à saint André, fondateur de l'église d'Orient**

« Tu as donné, Seigneur, saint André, frère de saint Pierre, pour patron de l'Église grecque. Fais-nous ressentir cette proximité fraternelle dans nos relations mutuelles afin que nous confessions sans tarder d'une seule voix l'unique foi en un seul Seigneur, Dieu et Père, que nous avons reçue d'un unique baptême.

Ouvre-nous aux richesses spirituelles de cette Église qui sait si bien faire mémoire de la Bienheureuse Vierge Marie, la Mère de Dieu, chaque fois qu'est rappelé un bienfait du Christ.

Que par son intercession et par les vertus de sa maternité universelle, nous surmontions nos divisions et goûtions tous ensemble la joie de vivre en frères du Christ pour la louange de ta gloire et le service de nos frères en humanité. Par le même Jésus-Christ, notre Seigneur. »

Prières quotidiennes

Septième jour de la neuvaine : Saint André choisit le martyre

Jean 15,13 : « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis. »

Selon la tradition, après avoir annoncé l'Évangile en Grèce, il fut arrêté à Patras par ordre du proconsul Égée, irrité de son zèle missionnaire. On lui demanda de sacrifier aux idoles. André refusa, déclarant qu'il n'adorerait que le vrai Dieu et son Fils Jésus-Christ. Condamné à être crucifié, il ne chercha pas à éviter la sentence. Au contraire, il accueillit la croix comme une grâce, car il désirait être configuré à son Maître. André fut attaché à une croix en forme de X, pour prolonger son supplice. Ainsi, il pouvait continuer à prêcher aux foules venues assister à son agonie. Loin d'être terrifié, saint André salua la croix en l'appelant « ô bonne croix, longtemps désirée », voyant en elle le chemin pour rejoindre le Christ.

Donc, André n'a pas seulement « subi » le martyre : il l'a choisi intérieurement, en refusant le reniement et en accueillant librement la croix comme une union à Jésus crucifié. En cela, il illustre le sens de son prénom André qui signifie "viril" ou "courageux".

**Prière à saint André, Apôtre et Martyr de la Croix, du Père Dominique Bouix (1808-1870) :**

**Ô Saint Apôtre, Dieu vous a accordé des grâces immenses, et vous y avez correspondu avec une admirable Fidélité. Vous avez tout quitté pour suivre Jésus ; et comme les Dons de Dieu sont sans repentir, vous aussi, vous n'avez jamais repris ce que vous aviez une fois donné. Maintenant vous surabondez de joie, car vous êtes appelé à donner à votre Maître la plus grande preuve d'amour : Donner sa vie par amour.**

Ô Bonne Croix, qui as reçu des membres du Seigneur, l'éclat et la beauté ; Croix longtemps désirée, aimée avec ardeur, recherchée sans intermission, et maintenant préparée pour cette âme qui Te désire !

**Ô Saint Amour de la Croix ! Vous ne vous êtes pas contenté, Seigneur Jésus, de nous montrer par Votre choix que la Croix était la voie royale ; Vous avez encore voulu nous donner dans vos Saints un exemple plus rapproché de notre faiblesse.**

**Ô mon Sauveur, donnez-moi, par l'Intercession de Saint André, la patience dans la Croix, l'amour de la Croix. Et puisque vous me nourrissez de votre Chair et de votre Sang, rendez-moi fort contre le monde et le Démon ; enivrez-moi de ce Sang qui produit les Martyrs et fait germer les Vierges. Attirez-moi tout à Vous, unissez-moi à Vous, et rendez-moi, selon la mesure de votre Volonté, participant de vos Grâces et de votre Amour. Amen.**

Prières quotidiennes

Huitième jour de la neuvaine : Saint André prêche depuis la croix

Selon la tradition, saint André a continué à prêcher depuis la croix. Comme il avait été attaché et non cloué, son supplice a duré deux jours. Durant ce temps, il s'adressait à la foule qui s'attroupait autour de lui.

Il parlait avec force de la gloire du Christ, de l'espérance de la Résurrection et de la vanité des idoles. Beaucoup de témoins, touchés par ses paroles, se convertirent.

On rapporte que le peuple, bouleversé, demanda même sa libération. Mais André, dans son cœur, ne voulait pas échapper : il désirait achever son union au Christ sur la croix. C'est dans cet esprit qu'il rendit son âme à Dieu.

« Ô vous qui m'écoutez, ne pleurez pas sur moi. Ce bois où mes bras sont liés n'est pas un instrument de honte, mais une porte de gloire. C'est par la croix que mon Seigneur a sauvé le monde, et c'est par la croix que je vais Le rejoindre.

Voyez, frères et sœurs, comme l'amour de Jésus dépasse toute douleur. Les idoles que vous adorez sont muettes et impuissantes, mais le Christ, Lui, a donné sa vie pour vous. Il est mort et ressuscité : en Lui, la mort est vaincue, et la vie éternelle nous est ouverte.

N'ayez pas peur de suivre ce chemin ! La croix effraie les yeux de la chair, mais elle illumine le cœur de celui qui croit. Je vous le dis : heureux ceux qui mettent leur confiance dans le Christ, car Lui seul est le vrai Roi, le vrai Dieu, la vraie espérance.

Je m'en vais vers Lui, mais vous, préparez vos cœurs : ouvrez-les à son amour, et vous goûterez dès ici-bas la joie du ciel. »

Ses dernières paroles furent : « Je vois ma croix... Elle est belle, car elle me conduit à Dieu. »

Prière à saint André de saint Pierre Damien :

« Voici qu'on célèbre la Fête d'André ; une lumière éclatante se lève pour les cœurs pieux ; par elle ils quittent les ténèbres ; par elle ils reviennent à la vraie Lumière. Égées frémit d'une rage menaçante contre l'Apôtre, à la voix duquel il voit le peuple d'Achaïe marcher à la suite du Seigneur. L'ardeur d'une foi embrasée ne sait redouter les menaces, ne peut céder aux tourments, ne sent point la violence du supplice. Attaché au gibet de la Croix, il y demeurerait joyeux depuis deux jours : du sein de la mort même il fait couler des paroles de vie. Tout à coup, une Lumière tombée du ciel l'environne de toutes parts ; ainsi mérita de mourir celui qui était venu chercher l'Auteur de la lumière. Louange soit au Père non engendré ! Honneur soit au Fils unique ! Majesté souveraine soit au Saint-Esprit, égal à tous les deux ! »

Prières quotidiennes

Neuvième jour de la neuvaine : Saint André, puissant intercesseur

Saint André, premier appelé du Seigneur, a suivi Jésus avec empressement et il a conduit les autres vers Lui. Son cœur brûlait de zèle missionnaire, jusqu'à donner sa vie sur la croix. Aujourd'hui encore, saint André demeure un puissant intercesseur pour l'Église. Son humilité attire la grâce, sa fidélité attire la force, son martyre attire la victoire du Christ sur le mal. Nous savons que saint André écoute nos prières et qu'il les présente à son Maître, qu'il a servi sans réserve. Dans nos combats, dans nos doutes, dans nos croix quotidiennes, saint André nous rappelle que Jésus est notre unique espérance.

Saint André, apôtre et martyr, prie pour nous et pour le monde. Aide-nous à marcher avec courage vers la lumière du Christ ressuscité.

Prière pour la Fête de saint André Apôtre le 30 novembre de Mgr le Duc de Fitz-James (1709-1764) :

« Grand Saint, qui avez passé de l'école du bienheureux Précurseur dans celle de Jésus-Christ, qui avez tout quitté pour vous attacher entièrement à l'Agneau de Dieu, et dont les travaux apostoliques ont été couronnés par la mort et par la Mort de la Croix ; obtenez-nous, s'il vous plaît, la Grâce de ne nous attacher qu'au Divin Maître qui a les Paroles de la Vie Éternelle, de devenir Ses disciples, de L'écouter assidûment, et de profiter des Divines Leçons qu'Il nous donne, soit dans le Saint Évangile, soit par la bouche de nos Pasteurs. Qu'à votre exemple et par votre puissante Intercession, nous renoncions à tout, d'esprit et de cœur ; que nous usions du monde comme n'en usant point ; que nous passions de telle sorte par les biens temporels et périssables, que nous ne perdions pas les Éternels ; que nous vivions ici-bas comme des voyageurs et des étrangers ; que nous soyons dans la disposition de tout perdre plutôt que d'offenser Dieu et enfin que nous quittions en effet tout ce qui est pour nous un sujet de chute et de scandale, quelque cher et quelque nécessaire qu'il nous paraisse. Ô Bienheureux Disciple de la Croix, qui avez tressailli de joie à la vue de Celle où Vous deviez être attaché ; que cet ardent amour pour les souffrances nous fasse rougir de notre peu de courage dans les peines les plus légères ; qu'il nous anime à embrasser de bon cœur toutes les occasions de souffrir, et à supporter avec patience, en esprit de pénitence, en union avec Jésus-Christ, et même avec joie, les différentes Croix que Dieu nous envoie. Fidèle imitateur de Jésus-Christ crucifié, que votre exemple et vos prières soutiennent notre faiblesse, en sorte que notre unique désir soit de vivre et de mourir crucifiés avec Jésus pour mériter d'avoir part à la Gloire qu'Il a acquise par sa Croix. Ainsi soit-il. »

Prières quotidiennes

Litanies de Saint André

Seigneur, ayez pitié de nous.

Jésus-Christ, ayez pitié de nous.

Seigneur, ayez pitié de nous.

Ô Christ, écoutez-nous.

Ô Christ, exaucez-nous.

Père céleste qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.  
Fils Rédempteur du monde qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.  
Esprit Saint qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.  
Trinité Sainte qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous.  
Sainte Marie, Mère de Dieu, priez, pour nous.  
Sainte Marie, Reine des Cieux, priez pour nous.

Saint André, disciple de saint Jean-Baptiste, priez pour nous.  
Saint André, qui cherchiez le Seigneur, priez pour nous.  
Saint André, homme de foi et d'espérance, priez pour nous.  
Saint André, premier des apôtres à connaître Jésus-Christ, priez pour nous.  
Saint André, tu sers souvent d'intermédiaire, priez pour nous.  
Saint André, fondateur de l'Église de Constantinople, l'Église orientale, ...  
Saint André, frère de sang avec saint Pierre, priez pour nous.  
Saint André, avec saint Pierre, vous être les deux Galiléens de Capharnaüm, ..  
Saint André, avec saint Pierre vous êtes morts crucifiés, comme le Christ, ...  
Saint André, qui avez assisté au baptême du Christ, priez pour nous.  
Saint André, qui, au Jourdain, avez reconnu en Jésus le Messie, priez pour nous.  
Saint André, premier appelé à la suite du Christ, priez pour nous.  
Saint André, qui avez présenté votre frère, Simon-Pierre, au Sauveur, priez pour nous.  
Saint André, pêcheur de profession  
Saint André, que le Seigneur a fait pêcheur d'hommes, priez pour nous.  
Saint André, Apôtre du Christ, priez pour nous.  
Saint André, tu amena la Parole de Dieu dans des terres lointaines, priez pour nous.  
Saint André, qui avez prêché la grandeur de la croix, priez pour nous.  
Saint André, qui avez refusé de sacrifier aux idoles, priez pour nous.  
Saint André, qui avez choisi le martyre, priez pour nous.  
Saint André, aimé du peuple, priez pour nous.  
Saint André, qui avez calmé la foule révoltée, priez pour nous.  
Saint André, qui vous êtes dépouillé de vos vêtements sur les lieux du supplice,...  
Saint André, qui avez salué votre croix avec joie, priez pour nous.  
Saint André, qui vous êtes réjoui de retrouver le Rédempteur, priez pour nous.  
Saint André, qui avez supplié votre croix de vous rendre à votre Maître, priez pour nous.  
Saint André, Pasteur zélé, priez pour nous.  
Saint André, évangéliste infatigable, priez pour nous.  
Saint André, qui avez prêché durant votre supplice sur la croix, priez pour nous.  
Saint André, inondé sur la croix d'une lumière céleste, priez pour nous, ...  
Saint André, mort crucifié sous l'empereur romain Néron à Patras, priez pour nous.  
Saint André, mort crucifié pour nous, en l'an 60, le 30 novembre, priez pour nous.  
Saint André, puissant intercesseur, priez pour nous.

Agneau de Dieu qui effacez le péché du monde, pardonnez-nous Seigneur.  
Agneau de Dieu qui effacez le péché du monde, exaucez-nous Seigneur.  
Agneau de Dieu qui effacez le péché du monde, ayez pitié de nous.

V/ Priez pour nous, Saint André,  
R/ Afin que nous soyons rendus dignes des promesses de Notre-Seigneur Jésus-Christ.

#### PRIONS

Dieu Tout-puissant, qui avez fait du fidèle Apôtre Saint André, un modèle d'évangélisation et de zèle apostolique, accordez-nous, nous vous en prions, par son intercession et à son exemple, de porter notre croix avec patience et joie, et de proclamer avec ardeur l'Évangile du Christ. Par Votre Fils bien-aimé, Jésus-Christ, Notre-Seigneur. Ainsi soit-il.